

# Discurso de agradecimiento en la ceremonia de entrega de los Premios de Investigación Matemática Vicent Caselles Real Sociedad Matemática Española – Fundación BBVA

Francisco José Marcellán Español

Sr. Director de la FBBVA, Presidenta de la RSME, autoridades académicas, amigos y amigas

Agradezco el reconocimiento a mi trayectoria matemática que significa la concesión de la medalla de la RSME. A los proponentes de la candidatura como a la RSME, donde he participado de manera activa durante los últimos 25 años, pero también a quienes han hecho posible una gratificante experiencia científica y docente así como el apoyo y comprensión de Rosa, Alba y Clara que han sido fundamentales para disfrutar el día a día.

Avanzar en el conocimiento en el área científica a la que me he dedicado apasionadamente durante estos últimos 50 años ha posibilitado compartir el ansia de saber en una rama del análisis matemático que conjuga teoría y aplicaciones como es la teoría de polinomios ortogonales. He disfrutado de la amistad y complicidad de investigadores relevantes en este campo, participando de manera activa en la configuración de una comunidad científica de ámbito internacional que ha posibilitado espacios de socialización (diversos formatos de eventos) la movilidad de investigadores y el apoyo a jóvenes (en particular de países emergentes) así como las apuestas editoriales. Junto a ello, he de resaltar mi compromiso con un ecosistema científico como el de nuestro país, que requiere estabilidad, coherencia y consistencia en las políticas que lo rigen.

La consolidación de las estructuras e instituciones científicas se asienta en ideas-fuerza que no son solo fruto de decisiones desde arriba sino que requieren la complicidad de quienes hacen posible el avance de la ciencia desde abajo (investigadores, técnicos y gestores), cuyo trabajo debe ser reconocido

públicamente y estimulado por una sociedad que debe visualizar la ciencia como un instrumento de creación individual que se amplifica con una colaboración solidaria entre personas libres e iguales y que permite el desarrollo socio-político en base a un pensamiento autónomo, la reflexión crítica y una acción transformadora responsable.

Por ello, estoy convencido que la ciencia como elemento de la cultura ciudadana y seña de identidad de país debe ser compartido por una sociedad en cambio permanente.